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Table ronde à la CCI : l’hydrogène, une
solution de décarbonation ?

Dans le cadre de la semaine de l’industrie, la CCI de Vaucluse organise une table ronde à
destination des entreprises issues des secteurs de l’industrie, des transports, du commerce de
gros et des institutionnels.

Le thème : ‘l’hydrogène, une solution de décarbonation pour vos activités ?’ Ces échanges auront lieu le
mardi 23 novembre prochain, de 17h à 19h, au campus de la CCI de Vaucluse (allée des Fenaisons à
Avignon). Le sous-préfet à la relance interviendra en préambule afin de rappeler les dispositifs du plan de
relance sur le volet hydrogène et deux experts du cabinet Hynoé et du pôle de compétitivité Capénergie
s’exprimeront également.

Au programme : panorama global et enjeux de production et d’usages de l’hydrogène, structuration de la
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filière régionale et financements et enfin, retours d’expériences sur les projets territoriaux en cours.

Inscription gratuite et obligatoire, via le formulaire d’inscription : cliquez ici.

L.M.

‘Entreprendre avec vous’ remporte les
élections de la CCI de Vaucluse

https://www.vaucluse.cci.fr/agenda/hydrogene-2021/
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Avec 32 élus sur 34, la liste ‘Entreprendre avec vous’ conduite par Gilbert Marcelli, président de l’UIMM
84 (Union des industries et métiers de la métallurgie de Vaucluse) vient de remporter les élections de la
Chambre de commerce et d’industrie (CCI) de Vaucluse qui viennent de se dérouler du 27 octobre au 9
novembre derniers. Ce scrutin a peu mobilisé (7,27% de participation sur 30 647 électeurs), puisque
seulement 2204 chefs d’entreprise se sont exprimés lors du vote se tenant pour la première fois de
manière électronique.

La liste des interprofessions réalise presque un grand chelem au détriment des 2 autres listes patronales
soutenues respectivement par la CPME, avec le président sortant, et l’UP-Medef 84. Cette dernière liste
voit  cependant  2  de  ses  membres  (Alexandra  Farnos  et  Cédric  Ribeiro)  rejoindre  l’ensemble  des
nouveaux élus consulaires désignés pour un mandat de 5 ans. La prochaine étape sera l’élection du
président de la CCI de Vaucluse et de son bureau lors de l’assemblée générale d’installation qui se
tiendra le 25 novembre prochain.

Retrouvez ci-dessous l’ensemble des nouveaux élus de la CCI de Vaucluse

« Les chefs d’entreprises élus sont, avec les 128 collaborateurs de la CCI de Vaucluse, au service des
entreprises et des territoires, et ils le prouvent au quotidien : 3 800 entreprises accompagnées pendant la
crise, 4 600 établissements créés, 1 000 jeunes formés dans nos écoles et centres de formation, des
équipements au service de l’intérêt général… », rappelle la CCI de Vaucluse.
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Sauf surprise, Gilbert Marcelli, président de l’UIMM 84 (Union des industries et métiers de la
métallurgie de Vaucluse), devrait être élu président de la CCI de Vaucluse lors de l’assemblée
générale d’installation qui se tiendra le 25 novembre prochain.

Résultat également disponible en cliquant ici sur le site de la Préfecture de Vaucluse.

CCI de Vaucluse : l’élection de la dernière
chance ?

Alors que le scrutin des élections pour la CCI de Vaucluse s’achève mardi 9 novembre, l’enjeu
n’a jamais semblé aussi vital pour l’institution consulaire départementale. Il  en va de son
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autonomie et même de sa survie.

« La CCI de Vaucluse nous a surtout permis (…) de ridiculiser le monde consulaire, tant au niveau
régional qu’au niveau national », avait répondu sèchement en 2019 Bernard Kleynhoff, président de la
commission développement économique de la Région Sud à une question de la conseillère régionale RN,
Anne Sophie Rigault, sur la gouvernance de l’institution consulaire vauclusienne.
Celui qui a été aussi président de la CCI Nice-Côte d’Azur de 2011 à 2015 et actuel président de Rising
Sud, l’agence de développement économique du Conseil régional de Provence-Alpes-Côte d’Azur, n’avait
pas de mots assez durs pour dénoncer cette situation portant préjudice aux entreprises de Vaucluse.
Il faut dire que pour en arriver là, la Chambre de commerce et d’industrie de Vaucluse a réussi l’exploit
d’être la seule Chambre consulaire de France à être suspendue pour des motifs de gouvernance et non
pour des raisons budgétaires liées à une mauvaise gestion financière. Une performance que la CCI 84
renouvellera cet été avec une nouvelle crise de gouvernance suite à la démission d’une partie du bureau,
alors qu’une nouvelle élection avait eu lieu il y a tout juste 1 an.

Irréconciliables : mais jusqu’à quand ?
Une situation due en grande partie à l’opposition frontale entre Bernard Vergier, président de la CPME
84, élu 2 fois président* depuis 2016, et Jacques Brès, président de l’UP-Medef de Vaucluse. Si les deux
sont irréconciliables, le dernier vient officiellement de passer la main à la tête du Medef et le second est
atteint par la limite d’âge et ne pourra plus être président.
Cela ne l’empêche cependant pas de mener à nouveau le combat à la tête de la liste CPME 84. Face à lui,
on retrouve forcément une liste proche de l’UP-Medef portée par Nathalie Czimer-Sylvestre. Enfin, une
troisième liste menée par Gilbert Marcelli, président de l’UIMM 84 (Union des industries et métiers de la
métallurgie de Vaucluse), regroupe de nombreuses interprofessions qui jusqu’alors soutenaient plutôt le
Medef. A cela s’ajoute l’énigmatique candidature unique de Michel Verlaine dans la section commerce 2.
Là encore, le Vaucluse se distingue par son nombre de candidats dans une région où l’essentiel des
représentants patronaux sont arrivés à constituer des listes uniques.
« Si l’intelligence avait permis une liste unique, cela aurait été magique », regrette Gilbert Marcelli. Ils
sont d’ailleurs nombreux dans les trois camps à déplorer, sous couvert d’anonymat bien sûr, que le
Vaucluse ait trop longtemps souffert des querelles d’ego.

Condamner à s’entendre ou à disparaître
« Cette élection, c’est le scrutin de la dernière chance d’avoir une CCI qui joue son rôle », confirme avec
franchise  Nathalie  Czimer-Sylvestre.  Conscient  de  l’importance  du  scrutin,  Bernard  Vergier  estime
également « qu’il  y  a des bons partout » et  qu’il  aimerait  « que l’on se rassemble pour travailler
ensemble ».
Une évidence quand on constate la qualité des représentants économiques locaux présents dans les
différentes listes en lice. Oui, mais sous quel panache ?
Pour être élu président de la CCI de Vaucluse, il faut être titulaire d’un siège à la Chambre régionale.
Seules 17 personnes pourront potentiellement briguer ce poste, puisque Bernard Vergier est atteint par
la limite d’âge. Il s’agit de Patrice Corso, Bruno Rouby, Eric Massey, Isabelle Rimbaud, Alexandra Farnos
et Nathalie Czimer-Sylvestre pour ‘Inspiration commerce industrie’,  de Pascal  Bongiovanni,  Laurent
Bezert, Frédéric Berud, Denis Laine et Hervé Belmontet pour ‘Energie positive CPME 84’ ainsi que de
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Dominique Damiano, Frédéric Ruel, Bruno Delorme, Gilbert Marcelli, Marie-Laure Baron et Catherine
Panattoni pour ‘Entreprendre avec vous’.
Dans tous les cas, « nous sommes condamnés à nous entendre » reconnaît Nathalie Czimer-Sylvestre.
Idem pour Gilbert Marcelli « l’union ce réalisera sur les projets avec une obligation de réussir. »
« Il faut faire attention, s’il y a les mêmes problèmes d’ego, la CCI on l’a perd dans l’année, prévient aussi
le chef de file de la CPME 84. Nous devons donc impérativement continuer à préserver notre outil de
proximité au plus près des besoins et des difficultés des entreprises. »

Cliquer sur l’image pour lancer la vidéo.

« L’avis des présidents de CCI en Vaucluse n’intéresse personne. »

Bernard Kleynhoff

L’enjeu est en effet majeur, car faute d’interlocuteur sur le terrain, l’Etat s’adressera directement à la
CCI de région, notamment pour la ventilation des nombreux dispositifs d’aides. L’usage et l’expérience
montrant  que les  CCI  maritimes  et  métropolitaines  (Bouches-du-Rhône,  Alpes-Maritimes  et  Var)  se
servent en premier au détriment des Chambres consulaires de l’arrière-pays (Vaucluse, Alpes-de-Haute-
Provence et Hautes-Alpes).
« L’avis des présidents de CCI en Vaucluse n’intéresse personne » assurait d’ailleurs Bernard Kleynhoff
lors de son intervention au Conseil  régional  confirmant ainsi  le  peu de cas que ‘Marseille’  fait  du
département.
Pourtant, avec ses 27 000 ressortissants la CCI 84 mérite certainement davantage de considération. Et
même si les Chambres de commerce ont vu leurs ressources réduire comme peau de chagrin depuis
2015, l’organisme consulaire vauclusien regroupe encore 120 personnes pour un budget annuel  de
15M€. Il dispose également de structures de formation de qualité sur son campus comme la très réputée
Ecole hôtelière d’Avignon (EHA). Enfin, il gère plusieurs équipements structurants du territoire comme
l’aéroport d’Avignon ou le port de transports de matériaux du Pontet. 

Porter la voix du Vaucluse… Et celle du Pays d’Arles
Disposer d’une CCI 84 en ordre de marche semble plus que jamais vital pour porter la voix du Vaucluse
lors des arbitrages budgétaires qui devront être tranchés en région. Avoir droit au chapitre semble plus
que jamais nécessaire alors qu’un éventuel rapprochement entre les CCI et les Chambres de métiers et
de l’artisanat commence à être abordé à mots couverts.
Du côté de la CCI du Pays d’Arles on suit avec intérêt les péripéties de la chambre vauclusienne. De taille
comparable, bien que plus petite, la CCI d’Arles a surtout les mêmes problématiques que sa ‘turbulente’
voisine du Nord.
Du coup, en Arles, on espère qu’une CCI de Vaucluse stabilisée constituerait un allié de poids pour mieux
se faire entendre au niveau régional.
« Les seules solutions viables c’est soit de transformer la CCI de Vaucluse en CCI locale, c’est-à-dire sans
personne morale et rattachée à la CCI régionale, soit, éventuellement, ce qu’appelle certains élus de
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leurs vœux, de fusionner la CCI de Vaucluse avec celle du Pays d’Arles », prophétisait, il y a 2 ans déjà,
Bernard Kleynhoff.

*En 2016, Bernard Vergier, président de la CPME 84, avait été élu au bénéfice de l’âge après être arrivé
à égalité des voix au sein de l’assemblée consulaire avec Jacques Brès, président de l’UP-Medef de
Vaucluse (17 voix contre 17). Plusieurs recours avaient été ensuite déposés, sans succès, auprès du
Tribunal administratif de Nîmes afin d’annuler cette élection.
En 2018, le préfet de Région Provence-Alpes-Côte d’Azur a suspendu l’ensemble des membres titulaires,
des membres associés et des conseillers techniques de la CCI de Vaucluse en raison des problèmes de
gouvernance (notamment sur les questions de vote du budget). La Chambre étant alors placée sous
tutelle préfectorale avec une gestion assurée par une commission provisoire composée de trois membres
des CCI de Vaucluse et de région.
Puis une nouvelle élection, à nouveau remportée par la liste de la CPME alors seule en lice, s’est tenue en
octobre 2020. Enfin, la démission d’une partie des membres du bureau au cœur de l’été 2021 a entrainé
l’élection, début septembre, d’un nouveau président : Hervé Belmontet, membre de la CPME 84 qui
assure le suivi des affaires courantes consulaires jusqu’à la présente élection.

Elections CCI : ‘Entreprendre avec vous’ mise
sur le changement
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Réunissant un grand nombre de familles professionnelles, la liste ‘Entreprendre avec vous ‘
conduite par Gilbert Marcelli se veut ‘libre, non-partisane et indépendante’. Son objectif : faire
table rase des anciennes querelles pour remettre CCI de Vaucluse en ordre de marche.

« Si on laisse les hommes du passé reprendre la main sur ce territoire on va laisser ce département à
l’abandon », prévient Gilbert Marcelli, chef de file de la liste ‘Entreprendre avec vous’ qui sera en lice
lors des prochaines élections de la Chambre de commerce et d’industrie (CCI) de Vaucluse qui  se
dérouleront du mercredi 27 octobre au mardi 9 novembre prochains.
Celui  qui  est  aussi  président  de l’UIMM 84 (Union des industries  et  métiers  de la  métallurgie de
Vaucluse) assure « que nous sommes tous las de la guerre des ego » en faisant référence aux problèmes
de gouvernance de la dernière mandature* de la CCI.
« L’organisme consulaire s’est retrouvé dans une situation absurde en étant mis sous tutelle à deux
reprises lors du mandat qui s’achève. Heureusement nous avons eu la chance d’avoir un préfet qui nous a
guidés, mais nous sommes à un moment charnière. Il faut qu’on s’en sorte en remettant la CCI en ordre
de marche. »
Pour y arriver, Gilbert Marcelli souhaite que « l’institution à vocation économique retrouve le chemin du
travail  et  bâtisse des projets  dans l’intérêt  de notre territoire,  en réel  partenariat  avec les  autres
institutions et collectivités publiques. »

https://entreprendreavecvous.fr/fr/
https://www.jevote.cci.fr/pages/identification.htm
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Même son de  cloche chez  Dominique Damiano,  candidat  en  ‘Commerce  1’,  président  du  SCMPVL
(Syndicat des commerçants des marchés de Provence Vaucluse et limitrophes) qui espère que ce scrutin
« mettra fin à une longue période de rapports ‘troubles’ avec la CCI qui n’a apporté aucun soutien aux
commerçants non-sédentaires depuis 15 ans. »
Idem pour Patrice Mounier, président de l’UMIH (Union des métiers et des industries de l’hôtellerie) de
Vaucluse, qui soutient cette liste car, il en a assez « de cette bagarre qui a fait descendre la CCI 84 au
plus bas ».

Pour une CCI de simplification et de solution
Pour relancer l’institution consulaire, la liste ‘Entreprendre avec vous’ préconise la mise en place d’un
guichet unique afin de développer les activités de services en matière de recherche de financements, de
transition  numérique  ou  écologique,  de  formations,  de  rédaction  en  réponse  aux  appels  d’offre,
d’accompagnement à l’export…
« Ici, cela manque de support d’accompagnement pour les entrepreneurs, constate Thierry Francou,
candidat en ‘Industrie 2’. Heureusement je fais partie d’un grand groupe (ndlr : Eurenco) et j’ai pu
m’appuyer  sur  les  compétences  internes  quand  je  suis  arrivé  ici.  Mais  comment  font  les  petites
entreprises locales ? »
« Nous devons avoir une CCI de solution », complète Alexandre Bressy, présent en ‘Service 2’ qui
regrette par ailleurs « que l’on soit davantage entendu en région qu’en local. »
« On peut s’appuyer sur les équipes de permanents qui font très bien leur travail même si cela n’est pas à
eux de fixer le cap politique », confie Bruno Delorme (industrie 1).

https://fr.linkedin.com/in/patrice-mounier-34a373120
https://fr.linkedin.com/in/thierry-francou-3b746097
https://fr.linkedin.com/in/alexandre-bressy-90542595
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Gilbert Marcelli, chef de file de la liste ‘Entreprendre avec vous’.

Davantage de proximité et de concertation
‘Entreprendre avec vous’ souhaite aussi renforcer la présence de la CCI sur le terrain en mettant en
place des permanences physiques alternées dans 18 communes de Vaucluse.
« Il faut également instaurer des passerelles entre les différents réseaux économiques et faire partager
les bonnes pratiques et les expériences réussies, poursuit Gilbert Marcelli. Il faut nouer des liens entre
écoles et professionnels du territoire par des rencontres régulières. »
Une volonté qui passe d’abord par un renforcement de la cellule de prospective territoriale afin de mieux
analyser et comprendre les enjeux de demain grâce à un croisement des données économiques avec
d’autres acteurs comme VPA (Vaucluse Provence attractivité) avec qui ‘Entreprendre avec vous’ veut
travailler en synergie.
« Nous devons agir dans la transparence, assure le chef de file cette liste qui se déclare ‘libre, non-
partisane et indépendante’. Chaque année, les élus rendront des comptes sur leurs engagements, leurs
problèmes et leurs résultats dans les médias et dans les antennes CCI. »
« Au départ, je ne pensais pas être candidate car pour moi, comme beaucoup de chefs d’entreprise, une
CCI  ne  servait  à  rien,  remarque  Marie-Laure  Baron,  titulaire  régionale  en  ‘Service  1’.  Mais  les
entreprises présentes sur cette liste m’ont donné envie de sortir ce territoire de sa léthargie en faisant

https://fr.linkedin.com/in/marie-laure-baron-666a5818
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face au problème majeur de recrutement que nous rencontrons où en proposant d’aller chercher les
financements européens là où ils se trouvent. »

Attractivité du territoire et moteur économique
« Nous sommes à un carrefour, mais le constat c’est que les gens ne s’arrêtent pas, à part les touristes »,
se désole Thierry Francou.
«  Nous  devons  notamment  inciter  les  grandes  entreprises  à  s’implanter  dans  le  Vaucluse  afin  de
développer de l’emploi pour sortir ce département de la situation de grande précarité dans laquelle il se
trouve », complète Gilbert Marcelli pour qui la CCI doit être « ambassadrice de son territoire. »
Et pour mieux répondre à ces attentes, ‘Entreprendre avec vous’ veut enfin promouvoir la formation
locale  (Ecole  hôtelière  d’Avignon,  Kedge…)  et  y  associer  de  nouvelles  formations  (industrielles  et
aéronautique notamment), développer les liens entre entreprises avec la création d’un club business et
développer les infrastructures comme le port du Pontet et l’aéroport d’Avignon.
En cas d’élection, l’équipe ‘d’Entreprendre avec vous’ propose également le lancement d’un audit pour
dresser  le  plus  rapidement  possible  un plan d’action,  la  mise  en place  de  réunions  ‘d’intelligence
collective’ réunissant 300 entrepreneurs vauclusiens afin de faire des remontées de terrain, la création
de  conférences  par  filière  ainsi  que  d’associer  les  associations  d’entrepreneurs  à  ces  réflexions
stratégiques sur le devenir économique du Vaucluse.
« Entre la crise sanitaire et sa paralysie fonctionnelle, la maison de l’entreprise a été malmenée durant
ces dernières années, conclut Gilbert Marcelli. Aujourd’hui, tous les chefs d’entreprises aspirent à un
profond changement. En Vaucluse, une page doit se tourner et une nouvelle est à écrire. »

Retrouvez ici la totalité des candidats des 3 listes présentes ainsi que la candidature unique de Michel
Verlaine (voir commerce 2)

*En 2016, Bernard Vergier, président de la CPME 84, avait été élu au bénéfice de l’âge après être arrivé
à égalité de voix au sein de l’assemblée consulaire avec Jacques Brès,  président de l’UP-Medef de
Vaucluse. Plusieurs recours avaient été ensuite déposés, sans succès, auprès du Tribunal administratif de
Nîmes afin d’annuler cette élection.
En 2018, le préfet de Région Provence-Alpes-Côte d’Azur a suspendu l’ensemble des membres titulaires,
des membres associés et des conseillers techniques de la CCI de Vaucluse en raison des problèmes de
gouvernance (notamment sur les questions de vote du budget). La Chambre étant alors placée sous
tutelle préfectorale avec une gestion assurée par une commission provisoire composée de trois membres
des CCI de Vaucluse et de région.
Puis une nouvelle élection, à nouveau remportée par la liste de la CPME alors seule en lice, s’est tenue en
octobre 2020. Enfin, la démission d’une partie des membres du bureau au cœur de l’été 2021 a entrainé
l’élection, début septembre, d’un nouveau président : Hervé Belmontet, membre de la CPME 84 qui
assure le suivi des affaires courantes consulaires jusqu’à la présente élection.
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ICI veut redonner de l’inspiration à la CCI de
Vaucluse

« Cette élection, c’est le scrutin de la dernière chance d’avoir une CCI qui joue son rôle », annonce avec
franchise  Nathalie  Czimer-Sylvestre,  cheffe  de  file  de  la  liste  ICI  (Inspiration  commerce  industrie)
présente à l’occasion des prochaines élections de la Chambre de commerce et d’industrie de Vaucluse qui
se dérouleront du mercredi 27 octobre au mardi 9 novembre prochains.
« Le Covid a remis en lumière le rôle fondamental  des élus locaux qu’ils  soient maires,  conseiller
départementaux ou régionaux ou bien encore représentants consulaires du monde économique, poursuit
celle  qui  est  aussi  PDG du Groupe Sylvestre  regroupant  plus  120 salariés  répartis  au sein  de  11
structures. La période inédite que nous venons de connaître a ainsi mis en évidence l’importance des
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CCI, dont la mission première est de soutenir et protéger les entrepreneurs qui sont des créateurs de
richesses et d’emploi. Il est donc primordial de disposer d’une CCI qui ne connaisse plus les crises de
gouvernance* que l’on a pu voir en Vaucluse. »

Aller chercher les chefs d’entreprise
« Un chef d’entreprise, c’est quelqu’un qui a la tête dans le guidon et qui dirige une petite structure,
particulièrement en Vaucluse. Il n’a pas le temps de collecter l’info. Il faut donc aller le chercher sur le
terrain. Et ça, c’est le rôle d’une CCI. »
Pour cela, la cheffe de liste d’Inspiration commerce industrie entend s’appuyer sur les compétences déjà
présentes au sein de la CCI de Vaucluse ainsi qu’à la Chambre régionale : « Les élus sont là pour donner
le cap et créer une dynamique, mais le travail quotidien de terrain ce sont les permanents qui le réalise. »
Dans son programme, la  liste ICI  préconise un meilleur accompagnement en matière de transition
énergétique  et  écologique  avec  une  sensibilisation  aux  dispositifs  d’aide  de  l’Ademe  ainsi  qu’une
anticipation des conséquences pour les entrepreneurs des nouvelles exigences environnementales au sein
des Zones à faibles émissions.

ICI entend aussi montrer l’exemple dans ce domaine en rationalisant l’immobilier de la CCI de Vaucluse.
« C’est un enjeu de praticité mais aussi écologique avec un siège situé en centre-ville devenu très difficile
d’accès, très énergivore et que nous souhaitons installer à terme sur le Campus de la CCI. Cela permettra
aussi de créer de nouvelles synergies entre services aux entreprises et écoles de la Chambre avec une
unité de lieu. »
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Nathalie Czimer-Sylvestre, cheffe de file de la liste ICI (Inspiration commerce industrie).

Remettre la formation au cœur l’action de la CCI
Conscients  que  le  Vaucluse  peine  à  recruter  dans  un  département  où  le  taux  de  chômage  est
paradoxalement très élevé, les candidats d’Inspiration commerce industrie veulent mettre « plus que
jamais  l’entreprise  au  cœur  de  la  formation  pour  mieux  répondre  aux  besoins  en  recrutement  et
développer les compétences des salariés ainsi que des dirigeants. Nous renforcerons les liens entre les
écoles de la Chambre et les entreprises pour favoriser l’emploi et la mobilité de nos diplômés. Nous
ferons davantage intervenir les entrepreneurs au sein des écoles afin de refaire de l’Ecole hôtelière
d’Avignon une référence nationale et internationale, de consolider la position de Sud formation santé, de
moderniser Compta gestion et de pérenniser Kedge business school Avignon. » Parallèlement, ICI veut
développer une politique volontariste en matière de formation à destination des créateurs, des dirigeants,
des salariés et des demandeurs d’emploi.
Côté  transition  numérique,  avec  les  nouvelles  obligations  numériques  prévues  d’ici  2025,  dont  la
généralisation  des  factures  électroniques,  ICI  souhaite  «  mettre  en  place  une  politique
d’accompagnement  spécifique  des  entrepreneurs  pour  leur  permettre  de  relever  ces  nouveaux
challenges ». Autre objectif : multiplier les ateliers digitaux « en créant des vidéos didactiques dédiées
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sur le média https://dynamiquesvaucluse.fr pour que chacun puisse avoir accès à l’information à tout
moment et quel que soit l’endroit où il se trouve ».
«  Il  est  ainsi  impensable  que  la  CCI  de  Vaucluse  puisse  être  complètement  absente  en  tant
qu’interlocuteur dans l’accompagnement de la mise en œuvre du plan de relance dans le département »,
regrette Sébastien Quiminal, d’Enedis, présent en Services 2.

Renforcer l’attractivité du territoire
« Il faut faire en sorte que le Vaucluse redevienne une terre où l’on ait envie de s’installer, espère
Nathalie Czimer-Sylvestre. L’amélioration de notre attractivité est indispensable pour notre département
car s’il possède de nombreux atouts, il reste parmi les plus pauvres de l’Hexagone. Il doit être capable
d’attirer des investissements de l’extérieur pour créer de l’emploi et des richesses. Il faut donc jouer plus
collectif avec les autres acteurs concernés du département pour une plus grande efficacité en ce qui
concerne le développement économique. »
Dans ce cadre, ICI préconise notamment de redynamiser le lien entre la CCI 84 et la French Tech Grande
Provence ainsi que de se rapprocher davantage de Vaucluse Provence Attractivité (VPA) avec pour but de
« structurer des messages communs, avec des témoignages de dirigeants et de salariés qui sont venus
s’installer en Vaucluse, pour faire venir plus d’entreprises, de salariés et aussi de touristes sur nos
territoires ».

Jouer collectif
« Seule, une CCI ne sert à rien, elle doit être le relais des différents acteurs du territoire, explique Eric
Massey présent dans la liste Industrie 1. Pour les commerçants par exemple, il sera nécessaire d’aller à
leur rencontre pour connaître leurs attentes et, si nécessaire, les accompagner dans la relance ou la
création de leurs associations d’animations. »
« Une CCI doit accompagner les réseaux et être accompagnée par les réseaux. On doit travailler avec
tout le monde », précise pour sa part Alexandra Farnos, présidente de FCE 84 (Femme chef d’entreprise
de Vaucluse) et candidate en Service 1, pour présenter sa vision de cette action collective.

« Ce qui importe le plus c’est le ‘comment’ et pas le ‘quoi’. »

« Avec sa gestion du Covid, le Conseil régional a montré aussi que l’on pouvait être un relais efficace sur
le terrain, complète Nathalie Czimer-Sylvestre qui a été auparavant conseillère régionale de la majorité
de 2015 à 2021. La mutualisation des services est donc nécessaire surtout quand on n’a pas beaucoup de
moyens. Mais dans tous les cas, nous devons travailler en proximité avec les élus départementaux ainsi
que les communautés de communes pour parler tous d’une même voix quand nous défendons les intérêts
de nos territoires. »
Au final, Nathalie Czimer-Sylvestre reconnaît que les programmes des différentes listes ne sont pas si
distincts que cela : « Tout le monde veut apporter du service, de la proximité, du numérique, de la
formation adaptée à la réalité du marché du travail… Mais finalement ce qui importe le plus c’est le
‘comment’ et pas le ‘quoi’. Mon objectif, c’est aussi de faire bouger les lignes. Il faut discuter, faire des
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compromis. »

Retrouvez ici la totalité des candidats des 3 listes présentes ainsi que la candidature unique de Michel
Verlaine (voir commerce 2)

*En 2016, Bernard Vergier, président de la CPME 84, avait été élu au bénéfice de l’âge après être arrivé
à égalité de voix au sein de l’assemblée consulaire avec Jacques Brès,  président de l’UP-Medef de
Vaucluse. Plusieurs recours avaient été ensuite déposés, sans succès, auprès du Tribunal administratif de
Nîmes afin d’annuler cette élection.
En 2018, le préfet de Région Provence-Alpes-Côte d’Azur a suspendu l’ensemble des membres titulaires,
des membres associés et des conseillers techniques de la CCI de Vaucluse en raison des problèmes de
gouvernance (notamment sur les questions de vote du budget). La Chambre étant alors placée sous
tutelle préfectorale avec une gestion assurée par une commission provisoire composée de trois membres
des CCI de Vaucluse et de région.
Puis une nouvelle élection, à nouveau remportée par la liste de la CPME alors seule en lice, s’est tenue en
octobre 2020. Enfin, la démission d’une partie des membres du bureau au cœur de l’été 2021 a entrainé
l’élection, début septembre, d’un nouveau président : Hervé Belmontet, membre de la CPME 84 qui
assure le suivi des affaires courantes consulaires jusqu’à la présente élection.

Aline Géhant chocolatier décroche le
‘Mercure d’or’ à Paris

http://www.vaucluse.gouv.fr/IMG/pdf/liste_des_candidats_a_l_election_des_membres_de_la_cci_de_region_paca_et_cci_de_vaucluse_-2.pdf
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L’enseigne Aline Géhant chocolatier, située à Avignon n’en finit plus de séduire les papilles.
Dans le cadre du Challenge national du commerce et des services 2021 organisé par CCI
France, l’enseigne vient de décrocher le ‘Mercure d’or’ à Paris, dans la catégorie innovation
commerciale et qualité.

« Nous sommes ravies d’avoir été distinguées par ce Mercure d’Or ! Un joli prix pour mettre en avant
notre équipe, notre savoir-faire et notre cher territoire que nous adorons mettre en avant au travers de
nos créations gourmandes. À très bientôt dans notre boutique ! », se réjouit Aline Géhant, originaire de
Besançon et passionnée. Il y a quelques semaines, la CCI de Vaucluse lui remettait le prix du Challenge
du commerce. La boutique situé 15 rue des trois Faucons a finalement brillé au sommet lors du concours
national.

https://www.facebook.com/agchocolatier/?__cft__[0]=AZXsbBIUy8mNbdAIFA0ENwBq39JLH7g61QkBh0fXo5GtLHDicc43ZmTk0vkhNXSUwiGNtn2sC_TZ0xX4DdQZnMMvtfgx3j55Mw7X3xIAzy7251nFOLVT7s8XJDYfVOR93zxVOHGwpg3IZq12x5EWaZdUWaQRBCkO--zWazO7D7gO6Q&__tn__=kK-y-R
https://www.facebook.com/challengenationalcommerceservices
https://www.vaucluse.cci.fr/
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Papilles en ébullition… Crédit photo: Aline Géhant chocolatier

Quand le chocolat vous transporte

« Entrer dans la boutique d’Aline Géhant, c’est respirer un air gorgé de simplicité. Se délecter de
l’essentiel. Goûter à l’élégance subtile. Embarquer sans même s’en rendre compte sur les rivages de la
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précision et de la perfection. » L’établissement, c’est avant tout une marque de fabrique unique, fruit de
la personnalité et du parcours atypique d’Aline Géhant. L’identité s’exprime depuis le choix des matières
premières jusqu’aux détails ultimes venant sublimer les chocolats. Un duo de choc(olat) formé avec Léa
et un esprit d’équipe dicté par la confiance.

Lire aussi : CCI Vaucluse : ‘Aline Géhant chocolatier’ lauréat du Challenge du commerce

Hervé Belmontet est le nouveau président de
la CCI de Vaucluse

Suite à la démission, cet été, d’une partie des membres du bureau de la CCI (Chambre de commerce et
d’industrie) de Vaucluse, il a fallu procéder à la nouvelle élection d’un président afin de succéder à
Bernard Vergier.
Bertrand Gaume, Préfet de Vaucluse, a donc procédé aujourd’hui à l’installation du nouveau bureau
désigné par les membres titulaires de la chambre consulaire vauclusienne.

Ces derniers ont élu comme président Hervé Belmontet, directeur général chez Erudis Formation à
Avignon. Ils ont aussi désigné les autres membres du bureau : Laurent Bezert (vice-président commerce),
Denis Lainé (vice-président industrie), Jean-Damien Dreveton (trésorier), Laurence Duvillard (trésorier
adjoint), Sylvain Dekonink (secrétaire) et Jérémy Piallat (secrétaire adjoint).

Un nouveau bureau qui va assurer les affaires courantes jusqu’aux prochaines élections de la CCI 84
prévues du 27 octobre au 9 novembre 2021. A cette occasion, les représentants des 34 000 entreprises
du département seront appelés à voter en ligne pour des élus qui siègeront à la Chambre de Commerce
et d’Industrie de Vaucluse et à la CCI de Région Provence Alpes Côte d’Azur. Ces élections se déroulent
dans le cadre d’un scrutin national, l’ensemble des CCI du territoire étant amenées à renouveler leurs
membres.

https://www.echodumardi.com/economie/cci-vaucluse-aline-gehant-chocolatier-laureat-du-challenge-du-commerce/
https://www.linkedin.com/authwall?trk=gf&trkInfo=AQGjpftiL5T8zAAAAXvGlPUASnuKe7g9bUn4m_cE6EOioGb0rBjYHzZshuT0oGFrDjMl4OTeYi4_0iQKOLDWnG-CIoJfLBYWkmaiJ-t-DmTNPFOYbmIDqFgyx-EkjRcebKMgBDc=&originalReferer=https://www.google.com/&sessionRedirect=https%3A%2F%2Ffr.linkedin.com%2Fin%2Fherv%25C3%25A9-belmontet-667041128
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Les Elections de la Chambre de commerce et
d’industrie auront lieu du 27 octobre au 9
novembre

La préfecture de Vaucluse vient de déclarer ouvert le dépôt des déclarations de candidatures à
partir de jeudi 23 septembre. En effet, les élections des membres de la chambre de commerce
et  d’industrie  de  la  Région Sud-Paca (Provence-Alpes-Côte  d’Azur)  et  des  membres  de  la
Chambre de commerce et d’industrie Territoriale de Vaucluse se feront du 27 octobre au 9
novembre par vote électronique.

Les candidatures

Les candidatures sont déclarées par écrit à la préfecture de Vaucluse de jeudi 23 septembre au jeudi 30
septembre 2021, de 8h30 à 11h30 et de 13h30 à 16h30, la clôture ayant lieu à 12h le 30 septembre. Ne
sont  pas  compris  les  samedis  et  dimanches  de  cette  période.  Aucune  candidature  ne  pourra  être
enregistrée en dehors de ces dates et heures.

Dépôt des listes

Les listes sont à déposer en préfecture de Vaucluse, à la Direction de la Citoyenneté et de la Légalité,
Bureau de la réglementation, des titres et des élections, Bâtiment A, 1er étage, 2 avenue de la Folie à
Avignon.

CCIR Paca

Concernant l’élection des membres de la chambre de commerce et d’industrie régionale (CCIR) Paca,
chaque candidat se présente avec un suppléant qui, obligatoirement, est de sexe différent de celui du
candidat titulaire. Les candidatures au sein d’un binôme sont indissociables et présentées de façon
conjointe. Elles sont uniques et ne sont pas interchangeables : un suppléant ne peut pas l’être pour
plusieurs titulaires et  il  ne peut pas être candidat  titulaire dans un second binôme. Les candidats
titulaires et suppléants appartiennent à la même catégorie ou, le cas échéant, à la même sous-catégorie
sauf dans l’hypothèse où un seul siège est à pourvoir pour l’ensemble de la catégorie.

Documents et informations utiles

Concernant la CCI de Vaucluse, les documents et informations utiles sont disponibles en ligne sur le site
internet de la préfecture, rubrique Citoyenneté-Elections, « élections professionnelles –élections 2021
CCI-candidatures». Bureau de la Représentation de l’État et de la Communication Interministérielle. pref-
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communication@ vaucluse.gouv & www.vaucluse.
M.H.

Grand Avignon, un programme alimentaire
territorial pour maintenir une agriculture
forte et durable

Le Forum du Pat (Programme alimentaire territorial) vient d’avoir lieu en la présence d’une
centaine  de  participants  à  l’amphithéâtre  de  la  CCI  de  Vaucluse  à  Agroparc.  Objectif  ?
Maintenir une agriculture forte, durable et garantir l’accès de tous à une alimentation de
qualité. Mission ? Rédiger programme et plan d’actions d’ici janvier 2022.

Ils sont venus nombreux assister à ce forum tenu fin juin :  institutions, agriculteurs, commerçants,
associations, entreprises de transformation – à vrai dire une centaine- pour évoquer une vision à la fois
réaliste et juste des enjeux agricoles et alimentaires de demain. Ils étaient également là pour faire un
point d’étape par rapport aux opérations menées depuis 2019, malgré le confinement, pour la mise en
œuvre  d’espaces  agraires  dans  les  quartiers  en  renouvellement  urbain  ;  la  création  d’un  réseau
d’échanges dévolu aux gestionnaires de la restauration scolaire ; des actions de sensibilisation menées
sur la transformation des exploitations agricoles… Verdict ? En janvier 2022 la feuille de route devrait
être présentée et, avec elle, le planning des actions déjà engagées et à venir.
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